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午前１０時０１分 開会 

議長 皆様、おはようございます。 

  会議に先立ちまして、国旗、町旗に一礼をお願いします。ご起立の上、ご協力お願いします。 

  国旗、町旗に礼。 

  ありがとうございました。お直りください。ご着席お願いします。 

  開会前に申し上げますが、議会の申合せによりまして、６月、９月は議場での上着の着脱は

自由にしておりますので、各自ご自由に対応をお願いいたします。 

  ただいまの出席議員数10名です。定足数に達しております。 

  ただいまから令和４年第４回臨時会を開会いたします。 

  直ちに会議を開きます。 

                                            

日程第１ 会議録署名議員の指名 

議長 日程第１ 会議録署名議員の指名を行います。 

  会議録署名議員は、会議規則第125条の規定により議長が指名します。１番叶内昌樹議員、

５番石山和春議員の両名を指名します。 

                                            

日程第２ 会期の決定 

議長 日程第２ 会期の決定についてを議題といたします。 

  会期の発言は、斎藤議会運営委員長よりお願いいたします。 

６番 本日開催されました議会運営委員会におきまして、本臨時会の会期は本日１日限りとする

ことに決定いたしましたので、ご報告いたします。 

議長 お諮りいたします。本臨時会の会期は、斎藤議会運営委員長報告のとおり、本日１日限り

と決定することにご異議ありませんか。 

  （「異議なし」の声あり） 

議長 異議なしと認めます。よって、会期は本日１日限りとすることに決定いたしました。 

                                            

日程第３ 諸般の報告 

日程第４ 議員派遣の報告 

議長 日程第３ 諸般の報告については、議案書掲載のとおりです。日程第４ 議員派遣の報告

についても、議案書掲載のとおりです。朗読は省略いたします。 

                                            

日程第５ 町長あいさつ 

議長 日程第５ 町長挨拶をお受けします。 
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町長 おはようございます。 

  本日、令和４年第４回舟形町議会臨時会に当たりご挨拶を申し上げます。 

  議員各位には時節柄何かとお忙しい中ご出席賜りまして、誠にありがとうございます。 

  さて、気象庁によりますと、今年は６月15日に梅雨入りし、６月29日には史上最短での梅雨

明けとなったようであります。その後、連日猛暑が続いており、このような異常気象に災害

等を心配する声が多く聞かれておりました。 

  そのような中、先月６月27日に大雨警報、土砂災害警報、洪水警報が舟形町に発令され、警

戒に当たりました。７月６日現在の27日から28日にかけての豪雨被害の状況を報告させてい

ただきます。農地、農業用施設につきましては、長沢地区を中心に８か所、内訳は、農地が

４か所で被害額は110万円、農業用施設は６か所で被害額は490万円、公共土木施設につきま

しては、河川が２か所で被害額は2,300万円、道路が７件で970万円となっております。 

  さらに、舟形町における６月２日の降ひょう被害についてＪＡから連絡がありましたので、

併せて報告をいたします。ニラは25件、被害面積665アールで被害額は2,374万9,000円、アス

パラガスは16件で、被害面積297アールで被害額は278万4,000円、キュウリは５件、被害面積

46アールで被害額は115万1,000円、ネギは６件で、被害面積256アールで、葉折れ等の被害は

あるものの、今後の生育状況によりますので被害額は未定となっており、ネギを除く被害総

額は2,768万3,000円となっております。 

  これらについての支援については、県と連携しながら確実に進めてまいりますが、これ以上

災害等がないことを切に願うばかりであります。 

  また、本日、舟形中学校におきまして、生徒の地域企業への関心を高め進路選択の幅を広げ

る目的で、地域企業の仕事を体験する「ふながたＷＡＫＵ ＷＡＫＵ ＷＯＲＫ」が、町内

５社、最上管内３社、北村山管内１社が参加して１年生を対象に開催されております。１人

でも２人でもこうした仕事体験を通して地域企業に興味を持ち、進路決定の際は地域企業を

選択していただき、舟形町に定着していただきたいと願っております。 

  さて、本臨時会に提案します案件は、令和４年度舟形町一般会計補正予算が１件でございま

す。 

  提出いたしました議案について、よろしくご審議の上、ご決議賜りますようお願いを申し上

げまして、挨拶とさせていただきます。 

                                            

日程第６ 議案第３７号 令和４年度舟形町一般会計補正予算（第３号）について 

議長 日程第６ 議案第37号 令和４年度舟形町一般会計補正予算（第３号）についてを議題と

いたします。提案理由の説明を求めます。 

総務課財政主査 （朗読、説明省略） 
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議長 これより質疑に入ります。質疑は歳入歳出を一括で行います。ページ、款項目を明言され、

質問は簡潔にお願いいたします。質疑ありませんか。 

１番 では、14ページですけれども、新型コロナウイルス感染症対策費の右側の15ページの４、

鮎購入補助事業でありますけれども、この間、全協のほうで説明を受けて、今年は鮎を400円

で販売するというふうには伺いましたけれども、ちょっと確認なんですけれども、今後400円

で進めていくのか、その辺をどうするのか。というのは、昨年、鮎焼き器を数台入れた場合

に、素焼きをすると。素焼きをした後に炭で焼くと。ということはガス代と炭代と両方かか

るわけです。それにプラス、ランニングコスト等を含めるとやはり、ガス代、炭代、人件費

等を含めると、補助金が２分の１だとしても、例えば200円で仕入れれば600円的なものが普

通、妥当な金額だと思いますけれども、その補助金を抜けば500円が私的には理想の金額かな

と思いますけれども、この補助事業で２分の１補助を出しながら、コスト面も考えての今後

の、何ていうかな、400円で上げて、またそれから審議するのか、その点ちょっと教えてくだ

さい。 

町長 鮎まつりにおける鮎の売価については、前回も申し上げましたが、今後検討させていただ

きたいというふうに思っております。 

１番 今回、鮎まつりはまずドライブスルー形式という形でするわけですけれども、やはりガス

を使った場合と炭を使った、炭のほうの値段も上がっていますので、その辺も含めてランニ

ングコストも踏まえながら、会議での話にはなると思いますけれども、やはり妥当な値段で

いかないと、ずっと補助金、補助金的なものになってくると思いますので、その点をしっか

り審議していただきたいと思います。 

町長 １番議員のおっしゃられることも重々分かるのでありますが、やっぱり鮎まつりを開催す

る趣旨というふうなところで、地場特産品の奨励であったりそういうこともありますので、

どのところがよいのかというふうなことについては、今後、実行委員会とかそれから出店者

の会のほうとの協議を進めながら、今後の売価について決定をしていきたいというふうに考

えております。 

議長 ほかにありませんか。 

４番 15ページ、７番、農林水産業燃油・肥料等高騰対策支援事業の中で農林水産業燃油とあり

ますけれども、これは燃料のことでよろしいんでしょうか。 

農業振興課長 ただいまの質問にお答えします。 

  燃料全般になります。例えば水稲であればガソリンであったり軽油、燃料のことを指してお

ります。 

４番 それは大変ありがたいんですけれども、これの申請方法というか、肥料の場合は農協一括

でもよろしいかと思いますけれども、燃料に関しては、農協一括というわけにも、町内業者
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もあるわけですので、その辺のことはどういうふうになっているのかお聞かせください。 

農業振興課長 本事業につきましては、標準的な単価を設定しまして、栽培面積にその単価を乗

じて交付するような形を取る計画でおります。昨年度の12月補正予算で上げさせていただい

た次期作支援事業のような形で、栽培面積に単価を掛けるというふうな形で、申請の方法に

つきましては、例えば昨年の12月にやったように認定方針作成者もしくは出荷先等がまとめ

て申請するような形が大半ではございますが、例えば農林水産業という形で農業だけではな

いものですから、それぞれほかの業種につきましては個人申請等も考えているところでござ

います。 

４番 分かりました。そうしますと、単独でスタンドに個別に申請するんじゃなく、反別に対し

ての補助だという理解で分かりました。 

議長 ほかにありませんか。 

３番 同じく15ページの２番、公共施設等感染予防対策事業の空気清浄機等備品購入費。これの

対象者が町内公共施設というふうなことでございますけれども、この683万8,000円、空気清

浄機１台当たり幾らで、何か所公共施設に配置する予定なのかお聞きします。 

総務課長 公共施設につきましては、役場本庁舎と保健センター、生涯学習センター、あと農村

環境改善センター、Ｂ＆Ｇ海洋センター、中央公民館、舟形町防災センターの施設になりま

す。それぞれ会議室であったり人の詰めているところの広さに合わせて２種類の大きさのも

のを配置する予定にしておりまして、大きいほうの、広いほうの台数にしましては27台、あ

と少し小さめのほうの部屋のものに対しては32台、合わせて59台の空気清浄機を配備する予

定にしております。以上です。 

３番 それでは、大きいほう27台ありますけれども、大きいほうの空気清浄機の１台当たりの単

価と小さいほうの１台当たりの単価をお聞きします。 

総務課長 見積りでの単価でございますけれども、大きいほうのものについては１台13万2,000

円、小さいもののほうについては10万2,300円という単価になっております。以上です。 

７番 それでは、15ページの３番と６番と７番に高騰対策という文字が書かれてあります。この

ことについて質問いたします。 

  高騰対策というのは、新型コロナウイルスが発生した時点ではそういう現象は起きていなか

ったわけでありまして、これはロシアによる侵略行為が発覚してからこういう高騰対策とい

うのが出てきたというふうに考えておりますけれども、コロナ対策という趣旨のものに対し

てこういった高騰対策というものを使ってもいいということだとは思うんですけれども、そ

ういったものに予算を振り分けていくという考え方について、これはインフレというか物価

上昇に対する対策のことであって、コロナウイルスの対策ということではないような気がす

るんですけれども、そういった考え方について、どういった考えで高騰対策に使おうとして
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いるのか、ウイルスと関連性を持たせて使おうとしているのか、質問いたします。 

まちづくり課長 それでは、ただいまのご質問にお答えします。 

  今年４月26日に原油価格・物価高騰等に関する関係閣僚会議という会議において決まったも

のでございます。地方創生臨時交付金のうち、コロナ禍における原油価格・物価高騰対応分

に充てていいといった内容が決定しているものでありますので、それに伴ってこのたびの各

自治体への配分が決定したといったものになっております。 

７番 そういった決定に基づいてもちろんこういった拠出を決めてきているんだなというふうに

は思うんですけれども、要するに、コロナウイルス対策費がもうインフレに伴うような物価

上昇にも使ってもいいですよというような、そういうたがを外されたような状況になってい

るんじゃないかなというふうに思います。これは町に言っても仕方のないところがあるかも

しれませんが、ある程度やはり、コロナウイルスという名目であるならば、やはりそういっ

たところでお金をコロナウイルス感染対策に使って、そして、こういった物価上昇に対して

はまた別の予算から出すというような、そういう対策が必要なのではないかなというふうに

思うんですけれども、今後もこういった、私から言わせると別項目というんですか、そうい

ったところにどんどんコロナウイルスの予算を使っていくつもりなのか、そこら辺のところ

を質問いたします。 

町長 ７番議員がおっしゃられるとおり、これは国の政策でありますので、我々がどうこうとい

うふうなことではなくて、しかもコロナ対策はコロナ対策で別の予算がありますので、です

から、基本的には国の方針に基づいて町のほうでいいと言われるものについては今後も対応

していくというふうなことになります。 

議長 ほかにありませんか。 

２番 同じく15ページの№８です。学校給食のこれも原材料の高騰の対策事業ということで、６

月の定例会でも、私のほうから原材料高騰によって給食費保護者負担が増えることはないで

すかというふうな質問をしたんですけれども、今年度は値上げはしませんというふうな回答

があって一安心したところでした。その後ですけれども、前回の全協の資料の中にもあるん

ですけれども、原材料費が高騰して、栄養のバランスや量を保ったというふうな言葉が書か

れてあります。原材料が高騰した分、学校給食の食材の量が一部減っているのではないかな

というふうな声もちょっと耳にしたんですけれども、そういうふうな事実はあるのでしょう

か、ないのでしょうか、質問いたします。 

教育課長 ただいまの２番議員のご質問にお答えします。 

  原材料高騰による食材の減少であったり給食の品目の減少というのは現在のところないとい

うふうに栄養士からも伺っていますし、各学校とも確認しているところです。 

２番 やっぱり給食に関しましては、町の肝煎りの事業、町長の肝煎りの事業でもあると思いま
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すので、やはりこういうふうなお金を充てて、食材を小さくした、あるいは少なくなったと

いうふうなことが今年度はないようにぜひお約束していただきたいと思いますが、もう一度

お願いいたします。 

教育課長 様々な社会情勢等ありながらということがございますので、そういった部分に町のほ

うでも万全の支援をして、今後とも子供たちに影響がないようにしていきたいと考えており

ます。 

議長 ほかにありませんか。 

４番 同じ15ページ、２番の公共施設感染予防対策の空気清浄機。先ほど答弁の中で、公共施設

なので分かりますけれども、若あゆ温泉とかというのが答弁になかったと思いますけれども、

それは若あゆ温泉には設置しないということでしょうか。 

まちづくり課長 若あゆ温泉には設置しないというふうに、現在、空気清浄機がありますので、

しないというふうになっています。 

議長 ほかにありませんか。 

  （「なし」の声あり） 

議長 質疑なしと認め、これをもって質疑を終結いたします。 

  これより討論を行います。討論はありませんか。 

  （「なし」の声あり） 

議長 討論なしと認めます。 

  これより議案第37号を採決します。議案第37号を原案のとおり決定することに賛成の方は起

立願います。 

  （賛成者起立） 

議長 起立多数です。よって、議案第37号は原案のとおり可決されました。 

                                            

日程第７ 議員派遣の件 

議長 日程第７ 議員派遣の件についてを議題といたします。議員派遣の内容については、議会

事務局長より朗読させます。 

事務局長 （朗読、説明省略） 

議長 ただいまの議員の派遣についてご異議ありませんか。 

  （「なし」の声あり） 

議長 異議なしと認めます。 

  よって、議員派遣については原案のとおり決定いたしました。 

  これで本日の日程は全て終了いたしました。 

  会議を閉じます。令和４年第４回舟形町議会臨時会を閉会いたします。 
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  慎重審議、大変ご苦労さまでした。 

午前１０時２８分 閉会 

                                            

  上記会議の経過を記載し、その相違ないことをここに署名する。 

 

           議     長    八  鍬     太 

 

           署 名 議 員    叶  内  昌  樹 

 

           署 名 議 員    石  山  和  春 

 


